



# Ligue Auvergne-Rhône-Alpes des Échecs

*Fédération Française des Échecs*

## Assemblée Générale du 18 février 2024

### Rapport moral

Chiffres au 31 août 2023 :

- 86 clubs = stable
- 6650 licences = +27 % (31/08/2022 : 5223 licences)
- 2901 licences A = +256 et 3749 licences B = +1071
- part des licences : 44 175€ ( 2022 : 33 305€)

Mmes et Mrs les Présidentes et Présidents de clubs,

En ce début d'année 2024, je ne peux que me réjouir de la santé de notre ligue Auvergne-Rhône-Alpes des Échecs, à l'image de la santé de notre fédération. Les responsables de la ligue mais aussi celles et ceux des clubs et des comités départementaux, les bénévoles, les formateurs, ont, chacun en ce qui les concerne, leur part dans cette réussite.

Il conviendra d'entretenir et d'amplifier cette réussite dans les années à venir, et d'abord dans les mois à venir.

Si le nombre total de clubs est resté stable, la saison sportive qui s'est achevée le 31 août 2023 a donc vu le nombre de licences augmenter de 1400, soit +27%. C'est, pour la 2<sup>e</sup> année consécutive, un taux d'augmentation de prise de licences largement supérieur à celui de la FFE (+21%), et les chiffres de cette 1<sup>ère</sup> moitié de saison semblent tout aussi prometteurs.

Les chiffres ne sont pas une fin en soi, ils sont un indicateur.

Notre progression dans pratiquement toutes les catégories de licences et dans presque toutes les zones géographiques de la ligue montre que les politiques de développement initiées par la fédération et par la ligue, notamment dans le domaine des jeunes et des scolaires, sont efficaces, pertinentes, et utiles aux clubs et aux licencié.e.s.

L'augmentation massive du nombre de licencié.e.s dans notre ligue, confirmée et amplifiée en cette 1<sup>ère</sup> moitié de saison 2023-2024, l'augmentation du nombre de tournois, la fréquentation accrue des tournois existants à tel point que certains sont obligés d'arrêter les inscriptions plusieurs jours avant et refusent donc du monde, sont autant de signes que les Échecs changent de dimension grâce à notre statut de fédération délégataire.

Pratiquement tous les secteurs d'activité de la ligue sont donc en progrès : outre la hausse du nombre de tournois et de leur fréquentation, le secteur de la formation des arbitres a été très actif, le stage haut niveau pour les jeunes remis en route, et, en ce qui concerne ce début d'année 2024, on a vu une explosion de la participation aux championnats scolaires avec une hausse moyenne de plus de 40% sur l'ensemble de la ligue.

Sur le plan financier, le surcroît de 1400 licences comparé à la saison précédente a engendré un supplément de recettes de 11000€ (44 000€ contre 33 000€), mais le compte de résultat est malgré tout négatif pour 7449,19€ en raison du décalage dans la réception d'une subvention de 9000€ de la Région.

Rappelons également que 50 % des recettes de licences versées par la FFE à la ligue sont reversées aux comités départementaux.

Sur le plan du fonctionnement de la ligue, 2 nouveaux responsables sont venus renforcer la ligue par leurs compétences : Stéphane Rolland (club La Tour de Chartreuse - 38 -) est désormais coordinateur class'Échecs pour la ligue, et Aurélie Gouaty (club Usses et Rhône - 74 -) a pris en charge le secteur femmes/mixité avec les compétitions afférentes.

La fin de l'année 2023 a vu le Comité Directeur se pencher sur la formalisation et la rédaction de notre projet associatif, lequel sera soumis au vote des clubs lors de cette AG. Le projet associatif sera dans un avenir proche un document indispensable à fournir aux administrations dans le cadre des demandes de subventions, et j'invite les CDJE et les clubs à faire de même et à se munir eux aussi d'un projet associatif.

Enfin, le Comité Directeur a tenu ses réunions prévues statutairement, et cela dans un cadre décentralisé chaque fois que cela a été possible.

Meilleurs vœux de réussite échiquéenne pour cette saison 2023-2024

Le président,  
Georges Bellet

